



KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 16. Mai 2022
Kantonsratspräsident Bossart Rolf

B 95 Abrechnung über den Sonderkredit für den Hochwasserschutz Kleine Emme, Los 1, Abschnitt Swiss Steel, Gemeinden Luzern und Emmen; Entwurf Kantonsratsbeschluss über die Genehmigung / Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement

Für die Kommission Verkehr und Bau (VBK) spricht Kommissionspräsident Pius Kaufmann.

Pius Kaufmann: Die VBK hat die Botschaft B 95 über die Abrechnung über den Sonderkredit für den Hochwasserschutz Kleine Emme, Abschnitt Swiss Steel, an ihren Sitzungen vom 11. Februar 2022 (Information) sowie vom 8. April 2022 beraten. Der Kantonsrat bewilligte am 10. Januar 2017 einen Sonderkredit in der Höhe von 14,05 Millionen Franken. Der bewilligte Kredit wurde um rund 0,73 Millionen Franken unterschritten. Alle in der Kommission gestellten Fragen konnten beantwortet werden. Der Schutz der Bevölkerung ist wichtig. Das Projekt ist gelungen. Die Kommission nimmt positiv zur Kenntnis, dass der Kreditrahmen trotz schwieriger Verhältnisse unterschritten wurde. Auf den Kantonsratsbeschluss wurde einstimmig eingetreten. Die VBK stimmt der Abrechnung einstimmig zu. Auf den Einsatz von Fraktionssprechern wird verzichtet. Ich bitte Sie, der Kommission zu folgen. Zum Schluss danke ich dem zuständigen Regierungsrat, Fabian Peter, dem Kantonsingenieur, Gregor Schwegler, und dem Leiter Abteilung Naturgefahren, Urs Zehnder, für die Begleitung und Unterstützung bei der Beratung dieses Geschäftes.

Für den Regierungsrat spricht Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdirektor Fabian Peter.

Fabian Peter: Ich danke der Kommission Verkehr und Bau unter der Leitung von Pius Kaufmann für die konstruktive Beratung, das Vertrauen mit der einstimmigen Zustimmung sowie die positiven Äusserungen des Präsidenten. Wir legen Ihnen die Abrechnungsbotschaft über den Sonderkredit zur Sanierung der Kleinen Emme im Abschnitt Swiss Steel vor. Ihr Rat hat im Januar 2017 einem Sonderkredit von rund 14 Millionen Franken zugestimmt. Die Arbeiten an der Kleinen Emme im besagten Abschnitt konnten erfolgreich abgeschlossen werden. Zwar fielen die effektiven Baukosten höher aus als erwartet, doch konnte dies mit weniger Unvorhergesehenem aufgefangen werden, sodass der Kredit um rund 730 000 Franken unterschritten werden konnte. Dem Kanton Luzern verbleiben nach Beiträgen von Bund und Gemeinden und weiteren Beteiligten – da dieser Kostenverteilungsschlüssel nach dem alten Wasserbaugesetz gültig war – Kosten von rund 4,1 Millionen Franken. Wir beantragen Ihnen, der Abrechnung zuzustimmen.

In der Schlussabstimmung stimmt der Rat dem Kantonsratsbeschluss über die Genehmigung der Abrechnung über den Sonderkredit für den Hochwasserschutz Kleine Emme, Los 1, Abschnitt Swiss Steel, Gemeinden Luzern und Emmen, wie er aus der Beratung hervorgegangen ist, mit 107 zu 0 Stimmen zu.